

春爛漫の大変過ごし易い季節を迎えたが、皆様いかがお過ごしでしょうか。皆様には県立延岡病院の医師の6人退職の件では、大変ご心配をおかけしました。短期間に15万2千名もの署名を集めていただき、その思いが大学側に届き、万全とはいえませんが、急場をしのぐ体制が確保できました。心からお礼を申し上げ、更に医師の確保に全力を注いでまいります。

さて、どん底の景気は一向に回復の兆しを見せず、日本全体に重くのしかかっています。この事態の対策として臨時議会で補正予算を可決し、さらに2009年度予算は、経済・雇用対策と深刻な医師不足対策等々を盛り込み、8年ぶりに前年を上回る約5,625億円（約34億円、0.6%増）となりました。少しでも景気の向上と雇用の確保の刺激となってほしいものです。

さて、皆様に県議会に送り出して頂い



田 口 雄 二

て以来、早いもので2年が経過し、任期の後半を迎えました。今後も「志は高く、**目線は低く**」精進してまいります。

今回は臨時議会、2月定例会のご報告をさせていただきます。ご一読よろしくお願い申し上げます。

## 1月臨時議会のご報告

### 総額64億円の補正予算を可決

12月末に県独自の経済・雇用の緊急対策を打ち出し、これを受け県議会では1月22・23日に臨時議会を開催しました。未曾有の経済不況から県民の生活を守るために、**総額64億円の補正予算案を全会一致で可決**。

なお知事から議案の提案時に、東九州自動車道の開通目標が、予定より早くなるとのうれしい報告がありました。その詳細は後述いたします。

## 2月定例会のご報告

### 2009年度予算と 次期県議選の定数・選挙区が可決

2月19日から28日間に渡って開催され、2009年度当初、補正予算案などを含む42議案を可決。また、次期県議選の定数39、選挙区15とする条例案を自民党会派等の賛成多数で可決しました。予算編成では、景気の悪化に伴い大幅な税収減が予想され、約240億円の基金を活用するため、年度末には基金残がわずか約161億円まで減少してしまいます。いつ枯渇してもおかしくない状況で、更なる痛みを伴う改革が必要です。

# 2月定期県議会一般質問

## 質問項目

1. 知事の政治姿勢について
2. 医療・福祉行政について
3. 雇用の確保について
4. 道路行政について
5. 教育行政について



## 質問要旨

### 雇用対策

【質問】本県教育委員会は、41歳まで採用対象となった。県職員採用試験で、雇用対策のため、また民間経験者や多様な人材確保のために年齢制限の見直しは考

宮崎日日新聞(2009年3月4日)

県内の医療機関で今春から勤務する臨床(初期)研修医は四十九人に上り、地方の医師不足を招いた原因とされる新規臨床研修制度が始まった。本尊福保健部長が答えた。

県医療業務課によると、県内では研修医の受け入れを募集しているのは六医療機関。このうち、研修医の内定者は宮崎大医学部附属病院の三十八人が最も多い。県立病院では宮崎が六人、延岡と日南が各一人。宮崎生協病院(宮崎市)は三人、古賀総合病院(同)はゼロだった。

臨床研修を行う医療機関三百二の二月定期県議会一般質問で、田口雄二議員(民主延岡市)の質問に、宮崎市役所の答弁は、日本医師会などでつくる協議会が学生と病院側の意向を踏まえて決定する。三月末までに医師六人が退職の意向を示し、医師不足が深刻な県立延岡病院は昨年十月に実施された「マッチング」では内定者がいなかつたが、その後に一人を確保した。

臨床研修を終えた医師は、そのまま研修先の病院で専門(後期)研修に入ったり、即戦力の勤務医になったりするケースが多い。このため、県は学生向けの説明会を開催しているほか、各医療機関も人材の確保に力を入れている。

### 県内臨床研修医49人

えられないか。

【人事委員会委員長】採用試験は各任命権者からの要請で、人事委員会が実施。年齢は、大学卒程度は21歳以上29歳未満、短大卒程度は19歳以上27歳未満、高卒程度は17歳以上21歳未満としており、九州各県同様である。職員は計画的に幅広く様々な行政分野で経験を積ませ育成していく必要があり、新規卒業者等を念頭に設定している。各任命権者の意向や国・他県の動向を踏まえ慎重に検討していく必要がある。

### 教育行政

【質問】今回、本県3校目の中高一貫校が都城泉ヶ丘高校に設置予定で、本県の医療などの発展に寄与する人材育成を目指している。県北にこそまさに必要な学校ではないか。

【教育長】有識者からなる「中高一貫教育学校調査・研究委員会」からの報告提言で設置を決めている。県北地区には、五ヶ瀬中等教育学校や2校の私立中学校

三) 日の二月定例県議会一般質問で、中山成彬元国交相（西田、高崎一区）が批判を続けていた日教組について、東国原知事が認識を尋ねられた。

田口雄二議員（民主、延岡市四）は中元国交相などと並んで、麻生首相も民主党を批判する中で日教組への対決姿勢を示してくることを取り上げ、知事に「日教組にどのような印象を持っているか」と質問。

## 「より良い教育実現を」 知事・日教組への認識答弁

つたようだが、運動万針を転換し協調のパートナーシップを目指していると聞いている。今後もより良い教育の実現のため努力していただきたい」と淡々と答えた。

また、親交のある橋下徹大阪府知事の政治手法について問われると、知事は「住民生活や地域の発展を第一に考え、地方を良くするために国を変えようとする政治姿勢など共通点は多いと感じる。政治、行政の手法について時折、相談を受ける」と明かした。

があり、さらに地元公立中学校への影響を考慮し、現在のところは考えていない。  
【再質問】中高一貫校を県北地区に設置予定がなければ、五ヶ瀬中等教育学校で医師不足対策として、地域医療に感心を高める取り組みはできないか。

**【教育長】** 五ヶ瀬中等教育学校は、恵まれた自然の中で感性を磨き、未来を切り拓く創造性豊かで主体的に生きる人間の育成を目指している。介護施設での職場体験、薬草などの東洋医学や福祉の課題研究に取り組んでいる。地域でのホーム

# 次期県議会議員選挙(平成23年4月)の 定数と選挙区が決定

定数6減の39はすでに全会一意で合意。選挙区は、自民等以外の4会派が修正案を、また議論が尽くされていないと



議場での採決(毎日新聞 09.3.4)

自民党から3人の離脱等もありましたが、数で勝る自民党の賛成多数で可決。県北は日向1減、東臼杵1減と2議席減少しますが、県北の発言力が低下しないよう、更に結束を固めていかなければなりません。

## 一般質問

## 早期実現に期待

甲子雄二議

**田口雄二議員**雇用の確保＝県内の非正規社員の雇止めなどによる失職者数はどういくの数に上るのか。

**【高山商工観光労働部長】**雇用の確保＝宮崎労働局の企業への聞き取り調査によると、昨年十月初から本年三月までの非正規労働者の雇い止めは、二月十八日現在で四十事業所千九百八人が把握されている。

期待している。  
【渡辺教育長】教育行政  
平成十五年度は二千四百四十人で全体の8・2%、四年後の同十九年度は三千五百五十七人で全体の10・1%となっており、この間の利用率は毎年増加している。

の料金が高く利用が伸びてないため、国道10号の造成済解消になつていよいよ、値下げ要望の結果は出たのか。  
△教育行政＝県立高校の授業料減免制度の利用状況

**【山田県土整備部長】道  
路行政＝ETCを活用し  
た料金引き下げの対象路  
線に延岡南道路が含まれ  
た。施行は国の第二次補  
正予算の関連法案の成立  
が前提条件となつてお**

ステイで高齢者との交流で、地域医療や福祉を思う心が涵養されていると考える。なお定員40名の中で、この10年間で自治医科大学の2名を含め、13名が医学部へ進学している。

# 活動フォト

延岡地区年金受給者協会女性部の皆さんが県庁見学に(09.2.17)



今年も植林に行つてきました  
(参加者のお子さんと・日之影町 09・3・15)

延岡市議団と奥様を交えて懇談会(09.3.22)



富山ライトレールの会派視察(富山市、権藤・井上議員と 09.3.23)

## 高速道路の開通目標年度

下記の通り、開通目標が早まり、大分・宮崎方面とともに平成25年度末までには全線開通の見込みとなりました。

門川～日向 平成22年度

高鍋～西都 半年早まり平成22年度半ば

北川～延岡 平成24年度

都農～高鍋 平成24年度

蒲江～北浦 平成24年度

日向～都農 1年早まり平成25年度

東九州自動車道は片側2車線の上下4車線で計画されています。しかし、暫定2車線で建設中です。建設中の「門川～西都間」は、

一部4車線となる追い越し車線は上下線各4箇所計画されています。

日向 IC 北3km地点

都農 IC 北5km地点

高鍋 IC 南1km地点

西都 IC 北1km地点

サービスエリアは川南町の1ヶ所。



建設が進む東九州自動車道の一部となる  
国道10号延岡道路(祝子町)

## 県立高校地区生徒寮を 私立高校生へ開放します

県立高校の生徒を対象にした生徒寮は、これまで通学困難な生徒に安価で修学機会を提供してきました。しかし、少子化や交通網の整備により、年々入寮者が減少傾向です。私は空き部屋があるにもかかわらず、私立高校生が入寮資格を有しないのは不公平、開放させるべきと要請しました。

教育委員会は迅速に対応していただき、平成21年度より、延岡地区第二生徒寮（大門町・定員52名）で、はじめて男子2名、女子2名を開放（試行）されました。早々の実現に心から感謝を申し上げます。延岡第一生徒寮（西階町・定員68名）は耐震工事が予定されており、今回は見送りになりましたが、今後は県内（全6ヶ所）の生徒寮の門戸を広げていきたいものです。

県政  
相談

ご意見・ご要望をお気軽にお聞かせ下さい。

田口雄二 住所：延岡市夏田町445-1  
TEL FAX : 0982-26-1945 携帯 : 090-5021-7729  
e-mail:gucci-yu@ma.wainet.ne.jp